

ALTO NIVEL



Por: Agencias

Publicado: 02 de Julio de 2012

Twitter: [@altonivel](https://twitter.com/altonivel)

Los **bancos mexicanos** podrían ser fácilmente más agresivos en términos de **préstamos** debido a sus fuertes bases de capital, su elevada **liquidez** y el hecho de que hay espacio para crecer en los segmentos corporativo y minorista, dijeron analistas.

Dados los golpes que el **sistema financiero mexicano** ha experimentado en el último par de décadas -el último de los cuales fue la crisis financiera del 2008, que afectó a los negocios de bienes raíces, tarjetas de crédito y préstamos automotores- los bancos tienden a tener bases de capitalización elevadas.

Según datos de Standard & Poor's (S&P), su nivel de capitalización llega a 14-15%, el más alto de Latinoamérica.

Sin embargo, el ratio préstamo a PIB de México es uno de los más bajos en la región, detrás de Argentina, a pesar de ser un país más estable y desarrollado, con un mercado de capitales profundo, dijo a BNamericas el director senior de la agencia de riesgo crediticio, Sergio Garibian.

"Eso es lo que siempre conversamos con ellos, por qué no crecen más. Con los buenos niveles de rentabilidad y una mora controlada, a los bancos mexicanos los números les cierran", aseveró.

Y cada vez que quieren ser más agresivos, se produce una **desaceleración** y termina afectando su desempeño, agregó.

El **crecimiento crediticio** se aceleró en mayo en términos reales a 11,7% año con año frente al 10,1% de abril, guiado por el crecimiento de los préstamos corporativos, según datos del Banco Central. La cartera de créditos del sistema llegaba a 2,14 billones de pesos (160 mil millones de dólares) a fines de mayo.

Los sólidos **flujos de crédito** y un mercado laboral que mejora gradualmente debieran continuar apoyando la demanda, de acuerdo con el jefe de investigación para Latinoamérica de Goldman Sachs, Alberto Ramos.

Mientras tanto, Credit Suisse cree que el **sector bancario mexicano** está a punto de entrar en el ciclo de crecimiento más atractivo en años, aunque esta vez sin los excesos y los errores del pasado.

El mayor crecimiento económico, el término del desapalancamiento de los consumidores, la abundancia de financiamiento de bajo costo y la excesiva **capitalización del sistema bancario** debieran ser poderosos ingredientes de un crecimiento rentable y sostenible de 20 veces en los próximos años, indicó el banco suizo de inversión en un informe reciente.

Oportunidad para los locales

El jueves (28 de junio), Moody's rebajó las calificaciones de las unidades mexicanas de **Santander, BBVA y Citi** al nivel de la calificación de deuda soberana Baa1 de México debido al elevado nivel de exposición del balance a **deuda soberana local**.

El análisis de la agencia también considera los efectos de la fortaleza crediticia reducida y la disminución sostenida de la capacidad de los grupos matrices para apoyar a sus filiales transfronterizas.

Esto probablemente hará que estas entidades -que dominan el sistema bancario mexicano- sean más cautelosas en los préstamos, lo que abre oportunidades para que los actores locales aumenten sus participaciones de mercado al quedarse con las líneas de negocios que Santander México, BBVA Bancomer y Banamex pudieran tener que descartar.

"Con Banorte la pregunta siempre es qué va a pasar", señaló Garibian. Banorte es el mayor grupo financiero controlado por capitales locales que opera en el país.

Su director general, Alejandro Valenzuela, ha dicho que el banco se concentrará en el mercado local en lugar de buscar oportunidades en el exterior como algunos de sus pares latinoamericanos